

ASUMEN CAMPAÑAS DE EDUCACIÓN SEXUAL Homosexuales buscan legitimación entre jóvenes

Organizaciones gays avanzan en colegios

Activistas se enfocan a los escolares y universitarios que consideran más abiertos, con la preocupación de los especialistas que creen que es difícil para un adolescente diferenciar entre la entrega de información y la promoción de la homosexualidad.

CECILIA DERPICH CANESSA

Es mediodía y aprovechando la hora de almuerzo, representantes del Movimiento de Liberación Homosexual (Movilh) y de la Brigada Escolar Gay y Lésbica reparten preservativos y volantes de prevención del Sida en el Barrio Universitario.

Algunos jóvenes se ríen. Otros comentan los folletos. Incluso hay algunos que se acercan a pedirles condones.

Reconocen perfectamente a quienes realizan la campaña, entre ellos a Rolando Jiménez, líder del Movilh, a quien han visto en diarios, revistas y programas de televisión, además

El ministerio de Educación advierte que no aceptarán la promoción de la homosexualidad, pero sí la no discriminación y la diversidad.



FOCO EN LOS JÓVENES.— Los estudiantes son el público objetivo de las campañas de los movimientos homosexuales, ya que según explican, son más abiertos frente a las minorías y necesitan información. Preservativos y folletos son repartidos en universidades y pronto se hará fuera de los colegios.

de charlas en la universidad.

También a Danilo Fica, un joven de 17 años que desde marzo preside la Brigada Escolar Gay y Lésbica. Él se hizo conocido el año pasado tras su expulsión del colegio, acusado de prácticas sexuales en el baño del establecimiento, aunque después se comprobó que se trató sólo de un rumor: sólo estaba fumando junto a un compañero.

Estrategia en liceos

La meta de la campaña es llamar la atención de los jóvenes respecto de sus conductas sexuales y la prevención del Sida. Pero tras eso, reconocen, también hay una opción por ir ganando espacio como organización dentro de la sociedad, para legitimar la homosexualidad como una opción sexual.

El objetivo son los jóvenes, escolares y universitarios. Dicen que ellos son quienes más necesitan educación sexual y también quienes tienen menos prejuicios respecto de la homosexualidad.

Por eso, durante las próximas semanas seguirán yendo a las universidades y luego a colegios como el Liceo de Aplicación, el Instituto Nacional y el Liceo Cervantes.

Y pese a que no tienen autorización explícita de los establecimientos para entregar su material, están dispuestos incluso a cumplir su objetivo puertas afuera y con la colaboración de los centros de estudiantes.

Al accionar del Movilh y la Brigada de Estudiantes Gay y Lésbica, se suman otras organizaciones que pretenden ir en contra de la discriminación ho-

mosexual y que tienen directa relación con establecimientos educacionales, como los Profesores Gay, Lesbianas y bisexuales por la No Discriminación y otras redes cuya existencia se investiga.

Así, lo que hasta hace algunos años era un tabú dentro del sistema educacional, hoy vive un proceso que va más allá del destape: la búsqueda de legitimación e influencia.

Un debate que recién comienza, enfocado en el límite entre la entrega de información para la no discriminación y la promoción de una condición sexual, entre la mayor cantidad de estudiantes.

La preocupación más potente



Rosita Camhi, investigadora del Instituto Libertad y Desarrollo.

proviene de la Iglesia, donde creen positivo que los jóvenes homosexuales planteen esta temática y pidan respeto.

La complicación está, según han dicho sus representantes, en que hagan una especie de propa-



Débora Solís, jefa del Departamento de Educación Sexual del Mineduc.

ganda a su condición como un modelo sexual a seguir, en un mundo donde hay adolescentes y preadolescentes.

Hace algunas semanas, el presidente del Área de Educación del Episcopado, monseñor Hé-



Carlos Pellegrín preside las Instituciones de Educación Particular.

ctor Vargas, envió una carta a los colegios católicos, en la que señala que es inaceptable que los alumnos se organicen con la finalidad de promover su condición como si fuese una opción de vida homologable a la heterose-

Gays defienden campaña

Rolando Jiménez asegura no dar importancia a las críticas de los sectores que se oponen a las campañas de los movimientos homosexuales.

“Ellos siempre se han opuesto a todo tipo de organizaciones con las que no están de acuerdo. Incluso han criticado las campañas de prevención del Sida o educación sexual que vienen desde el gobierno”, comenta.

Por eso, dice, continuarán trabajando tranquilos, bajo la convicción de que los jóvenes son los que más prevención necesitan y que la comunidad homosexual mostrado ser el grupo que más sabe respecto de prevención de enfer-



Rolando Jiménez, Presidente de Movilh.



Danilo Fica, Líder de la Brigada Escolar Gay.

opinión de los jóvenes, que creo tienen un camino más avanzado que los adultos en el respeto de la diversidad y las minorías”, indica.

Y agrega: “Lo que estamos haciendo es un aporte educacional y de ningún modo proselitismo de nuestra opción, sino que entrega de información para que cada uno elija en conciencia”.

La preocupación de los católicos

El presidente de la Federación de Instituciones de Educación Particular, el sacerdote Carlos Pellegrín, comenta que la aparición de grupos gays ha causado aprensiones en los más de 600 colegios que esa organización agrupa.

A su juicio, estos movimientos son perjudiciales ya que pueden entorpecer el proceso educacional y el desarrollo de los estudiantes.

“Desgraciadamente entran en una situación en que los jóvenes no han tenido una definición clara con respecto a la orientación sexual, y podrían afectar la libertad que tienen los chiquillos para elegir, por su propia voluntad, un mo-

del documento agrega que en la adolescencia no se está en condiciones de afirmar en forma definitiva si alguien es homosexual y recomienda que los colegios deriven a los alumnos que tengan dudas hacia especialistas, si fuese necesario, pero sin discriminarlos.

Una opinión similar tiene la especialista del Instituto Libertad y Desarrollo, Rosita Camhi, quien cree que es bueno que se eduque y oriente a padres, profesores y alumnos, pero tomando en cuenta que los escolares aún no tienen un criterio bien formado y pueden ser fácilmente permeables a estos mensajes que incluso podrían imitar por moda o necesidad de aceptación.

Apertura ministerial

Ante la alarma que ha causado el tema, el ministerio de Educación fijó como posición el respetar las preferencias sexuales de los alumnos pero advirtiendo que no aceptarán la promoción de conductas homosexuales.

Débora Solís, jefa del Departamento de Educación Sexual del Ministerio de Educación, explica que la política del Gobierno está cruzada con el tema de la diversidad, la no discriminación y el derecho de los adolescentes a permanecer en sus colegios.

“Tenemos la claridad de que estos jóvenes se están agrupando es porque se sienten discriminados y entendemos que ellos no quieren hacer una promoción de su condición, sino sólo ser respetados”, asegura la especialista del ministerio.

Débora Solís comenta que la nueva política de educación sexual, que el Ministerio de Educación dará a conocer a fines de agosto, incluye información sobre la homosexualidad, que hoy se incluye en el currículum educativo del segundo ciclo básico y en el de la Enseñanza Media.